
 1 

证券代码：002643                                                    证券简称：万润股份 

中节能万润股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                    编号：20220822 

投资者关系活动类别 

 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他            

活动参与人员 

光大证券：周家诺 

方正证券：任宇超、张泽亮 

国信证券：张浩冉 

蜂巢基金：王泷皓 

中银证券：李熹凌 

国金基金：陈恬 

民生证券：李家豪 

安信证券：林建东 

美洲豹基金：王蕊、王安琪 

远信投资：杨大志 

海之帆投资：王华 

华创证券：王鲜俐 

博时基金：王冠桥 

中泰证券：谢楠、王鹏、王华炳 

西南证券：邢颜凝 

广发证券：郭齐坤 

时间 2022年 08 月 22日 9:30~11:30 

地点 烟台开发区海滨路 56号 百纳瑞汀花园酒店 六楼会议室 

形式 现场会议 

上市公司接待人员姓名 

董事长：黄以武 

董事会秘书：于书敏 

证券部其他工作人员 

交流内容及具体问答记

录 

一、公司情况介绍 

公司自1992年成立之初便定位于当时的前沿材料领域，成立之后始终

坚持以研发和技术创新驱动企业发展，并持续布局更多前沿材料领域开发
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并量产了多类产品，从成立之初到现在从未止步。公司已建立涵盖有机合

成、无机合成、高分子聚合等多大类工艺的科技创新平台，并拥有了多家

在业内具备一定规模与影响力的专业化子公司。公司的发展不只体现在业

绩的不断提升，更是体现在内在科技水平与前沿产品布局能力的不断提

升，这些内在提升更是公司赢得更多市场机遇的有力保障。未来随着公司

的不断发展，公司科技水平与前沿产品布局相信也一定会随之不断发展。 

2022年上半年公司面对更趋复杂严峻的国际环境及新冠疫情的影响，

克服困难实现了业绩的增长，公司包括经营情况、项目推进、研发投入与

科技创新等各项发展也体现在了定期报告中。相信投资者和我们一样，希

望公司能够持续健康发展。公司的企业愿景是成为国际领先的功能性材料

企业，创百年万润品牌，公司董事会和经营层时刻牢记着这个使命。 

2022年上半公司各项主要业绩指标较历史再创新高。其中，公司2022

年上半年实现营业收入约25.87亿元，同比增长42.91%；实现归属于上市

公司股东的净利润约4.91亿元，同比增长63.06%。2022年上半年公司继续

加强研发投入，发生研发费用约1.89亿元，同比增长74.37%，为公司未来

长期发展提供有力保障。 

二、问答环节 

1、问：公司在半导体电子化学品相关材料方面希望如何发展，目前

情况如何。 

答：公司希望成为更多半导体领域优秀成品材料企业的长期战略合作

伙伴，争取覆盖更多客户，公司在半导体制造领域的相关产品上半年建立

联系的客户数量有所提升，同时公司也继续积极开发新产品、开拓新客户。

公司在半导体制造领域的相关产品主要包括光刻胶单体与光刻胶树脂以

及半导体制程中清洗剂添加材料等，已有相关产品实现批量供应。同时在

半导体光刻胶成品材料方面，公司也做了接受生产定制业务方面的准备。

公司上半年在该领域业务发展良好，并希望能发展成为该领域国内领先企

业。 

 

2、问：关注到公司有布局新能源业务，简要介绍一下？ 
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答：公司在积极布局新能源方面的材料，目前主要涉及三个方向，一

是新能源电池用电解液添加剂，公司关注并布局一些具有一定技术特点且

适合公司开发的新能源电池用电解液添加剂，电解液添加剂材料已实现产

品供应，也在积极推进扩产项目；二是氢燃料电池方面材料，控股子公司

九目化学正在开展无氟高稳定支状多元嵌段式燃料电池质子膜材料项目，

产品开发正在积极推进中；三是公司在钙钛矿太阳能电池材料领域进行专

利布局，持续关注钙钛矿太阳能电池材料相关领域下游行业发展情况，上

月也有新获得的专利授权“一种钙钛矿晶硅叠层太阳能电池及其制备方

法”，希望公司布局专利未来能够得以产业化应用。 

 

3、问：公司PI产品发展情况如何，有哪些方向？ 

答：公司上半年聚酰亚胺材料业务发展良好，新产能建设正在积极推

进中，公司聚酰亚胺材料产品包括单体材料与成品材料，主要应用在电子

与显示领域。在电子与显示领域聚酰亚胺单体材料方面，已有产品实现批

量供应；在电子与显示领域聚酰亚胺成品材料方面，公司控股子公司三月

科技自主知识产权的聚酰亚胺成品材料已经实现供应并体现在三月科技

的业绩中。同时公司积极布局热塑性聚酰亚胺材料领域，主要开发的

PTP-01产品的量产计划包括在中节能万润（蓬莱）新材料一期建设项目中，

已经通过了PTP-01国内首次使用化工工艺安全可靠性论证评审等、建设项

目正在积极推进中。 

 

4、问：公司2022年上半年股权激励摊销费用为多少，财务方面体现

在哪，如果该费用加上当期归母净利润，较上年增加比例为多少？ 

答：公司2022年上半年限制性股票激励摊销费用约0.42亿元，体现在

资本公积本期的增加上，该费用加上2022年上半年归属于上市公司股东的

净利润之和比2021年上半年归属于上市公司股东的净利润多约77%。 

 

5、问：公司2022年上半年营业收入中功能性材料和大健康产品两个

大类哪个贡献较大，各占比大概为多少。 
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答：公司2022年上半年收入中功能性材料占比较大，功能性材料占比

54.34%，大健康产品占比44.88%。 

 

6、问：请介绍一下公司沸石系列环保材料业务2022年上半年的发展

情况。 

答：受全球经济环境的影响，下游全球商用柴油车销售情况对公司车

用沸石系列环保材料销售产生一定影响，但不构成重大影响。公司积极开

发吸附与催化类高性能分子筛的产品与客户，并推进新领域沸石分子筛

300吨的产能建设。 

 

7、问：公司2022年上半年汇兑收益情况如何？ 

答：受美元升值影响，公司2022年上半年汇兑收益约0.54亿元。 

 

8、问：公司新建的300吨沸石分子筛产能的主要用途是什么？ 

答：公司持续关注沸石分子筛在其他领域的应用，该新建产能主要用

以拓展公司车用领域以外的沸石分子筛产能，如吸附与催化类高性能分子

筛。如果后续该产能建成后能够很好得到使用，后续不排除继续扩增新的

产能。 

 

9、问：MP 公司 2022 年上半年利润率情况较比 2021 年度有所提升主

要因为哪些原因。 

答：MP 公司一直在通过努力通过提升产品竞争力等提升其自身收入

和利润水平，2022年上半年利润率情况较比 2021年度有所提升的主要原

因为，2022年 MP公司销售的新冠试剂盒产品多数在澳大利亚销售，2021

年 MP 公司销售的新冠试剂盒产品主要在欧洲销售，不同地区的市场环境

导致了利润率的差异。 

 

10、问：公司在锂电池电解液添加剂方面是如何布局的？ 

答：目前主要布局的电解液添加剂材料可以关注我们子公司海川化学
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的网站介绍，公司关注并布局一些具有一定技术特点且适合公司开发的新

能源电池用电解液添加剂，同时公司也获得了一种添加剂的制备方法专利

授权并参与制定了该产品的行业标准。 

 

11、问：公司蓬莱新材料项目产品之一的“PTP-01通过首次使用化

工工艺安全可靠性论证评审”是什么意思？ 

答：在此之前国内暂无其他企业使用该工艺量产此产品开展工艺安全

相关评审。 

 

12、问：公司年产65吨光刻胶树脂项目目前进展如何？ 

答：公司“年产65吨光刻胶树脂系列产品项目”已经通过了安全设施

竣工验收评审，目前正在积极推进试生产前的准备工作，主要为开展工艺

优化与调试工作，力争尽快投入使用。 

 

13、问：公司两家从事OLED业务的子公司较比去年同期发展如何？ 

答：公司控股股子公司三月科技和九目化学在2022年上半年业务发展

良好，其中：（1）三月科技在2022年上半年实现营业收入26,403,107.85

元，较上年同期增长150.97%。（2）九目化学在2022年上半年实现营业收

入309,928,560.78元，净利润85,049,618.95元，分别较上年同期增长

19.53%、22.8%。九目化学另有新产能正在积极推进建设，争取尽快投入

使用。 

 

14、问：面对2022年下半年液晶面板需求量下滑趋势，公司将如何

应对？ 

答：如下游液晶面板需求量下滑，会对公司液晶材料产生相应影响。

公司将通过不断提升生产技术、优化生产工艺提高公司产品的竞争力，争

取获取更多市场份额，减少行业整体变化带来的影响。 

 

15、问：万润蓬莱18个亿的投资项目现在进展如何，何时能完成建
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设？ 

答：中节能万润（蓬莱）新材料一期建设项目正在积极推进中，目前

部分获取建设必要条件的辅助设施已经开始建设，生产主体车间建设相关

手续也在积极推进中，待全部审核手续完成后建设周期为 2年，我们希望

尽快推进，争取提前完成建设。 

 

16、问：公司如何看待 MP 公司新冠抗原检测试剂盒业务未来的发展

情况？ 

答：MP 公司新冠抗原检测试剂盒业务未来的发展情况取决于海外疫

情对该产品的需求情况。 

 

17、问：MP 公司除了新冠抗原检测试剂盒业务外，还做了那些工作

保障公司未来发展？ 

答：MP公司业务包括生命科学和体外诊断，公司自收购 MP公司以来，

重点在人才引进、新产品的研发、市场拓展、扩产建设等多方面进行投入，

随着新产品的研发与引进、核心产品的扩产、市场推广等工作开展的逐步

深入，MP公司的市场竞争力有望进一步提升。MP公司 2021年在烟台成立

的默普生物科技（山东）有限公司已投入运营，为后续 MP 公司发展提供

有力保障，目前该公司已经实现产品销售。管理层对 MP 公司未来发展充

满信心。 

 

18、公司医药方面未来增长点有哪些？ 

答：医药方面，公司将持续在医药中间体、原料药和成药制剂发力，

其中公司投资约3个亿的新建车间（B02车间）已完成GMP认证，力争年内

投入使用，未来投入使用将有效缓解公司医药产品产能不足的问题。 

 

19、问：公司未来几年如何保持增长态势？ 

答：公司主要希望通过持续的研发与技术创新，使公司能够在更多前

沿材料领域取得优势地位，从而实现发展。具体来说一方面希望现在已经
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初具规模的业务比如沸石分子筛、OLED材料、液晶材料能够继续稳固市场

地位并实现较好增长，另一方面希望目前相对规模较小但发展趋势较好的

的业务比如聚酰亚胺材料、光刻胶材料、医药产品以及其他功能性材料能

够尽快提升销售规模与市场占有率，同时公司还有多类新产品完成小试、

中试，后续也希望会有更多新产品进入生产以及投入市场的环节。 

关于本次活动是否涉及

应披露重大信息的说明 

否 

活动过程中所使用的演

示文稿、提供的文档等附

件（如有，可作为附件） 

无 

 


